

## El Papa y un Pastor protestante.

Ved un testimonio tan notable como inesperado en favor de la Encíclica de S. S. sobre los negocios de Italia. Nos lo suministra el *Kreuzzeitung* periódico heterodoxo y de mucha autoridad en Berlin, pues está redactado por el ministro Stoker, predicador de la corte de Guillermo II. Sus palabras son las siguientes:

“La impresion causada por la última Encíclica del Padre Santo—por más que quieran negarlo las hojas anticlericales y radicales,—ha sido generalmente favorable; y las palabras y consejos del Jefe Supremo de la Cristiandad Católica, que se dirige de un modo especial al Clero y al pueblo de Italia, no quedarán sin fruto. La prensa liberal acusa la Encíclica de Su Santidad de no decir nada nuevo. Mas, nunca puede repetirse lo bastante aquello que tanto importa al Pontífice inculcar à los fieles: à saber, que se han de combatir la incredulidad y las sectas que, en fuerza de sus principios que estén à su alcance, se esfuerzan, ya abierta, ya ocultamente, por destruir la Religión y la autoridad cristiana.

“No serán nunca demasiadas las veces que el Sumo Jerarca de la Cristiandad exhorte y estimule à pelear contra la incredulidad y las malas costumbres; pues de la victoria del materialismo y del radicalismo se originarían los mayores peligros para el Estado y la sociedad.

“Ahí donde desaparezca la religión, desaparecerán también el orden, la paz y el sosiego, que tanta parte tienen en el bienestar y prosperidad de

las naciones. Para Italia las pérdidas serían aun más sensibles, como quiera que sus glorias y grandezas han estado siempre estrechamente unidas con su religión. Suprimir ésta, sería lo mismo que secar de una vez la fuente de las más espléndidas riquezas y de los más preciados tesoros.”

No es poco lo que dice ese pastor luterano Stoker, cuando hablando de la religión de los italianos, el Catolicismo, la llama “fuente de espléndidas riquezas y de los más preciados tesoros.” Y luego no deja de ser un hecho consolador, el ver que los que ahora aplauden sinceramente al Papa, son los mismos protestantes, y aquellos fanáticos luteranos que, con la tiranía del *Kulturkampf*, querían sofocar en Alemania hasta el germen del Papado y del Catolicismo.

## UN ATEO

### y las Hermanas de la Caridad.

“Soy ateo; soy materialista. No creo en Dios ni el Diablo.” A un hombre que así se expresa públicamente, no habrá quien le tache de clerical, ni de cosa parecida. Tal es el famoso Dr. Després, médico de los hospitales de Paris, y miembro asimismo de la Cámara de Diputados. Queriendo el tal Doctor presentar una iniciativa para el restablecimiento de las Hermanas de la Caridad en los hospitales de la capital de Francia, dijo, meses atrás, à un revistero del *Evénement*: “Consi-

dero como un deber el pedir el restablecimiento de las Hermanas, y espero verme apoyado por todos los hombres honrados. Al ser elegido diputado por este distrito, en que he vivido por espacio de 30 años, formaba parte de mi programa la cuestion de las Hermanas. En este punto jamás he cambiado de parecer: y no dejaré de promover la interpelacion respectiva así que la Cámara se reuna. Por lo demás, con eso no haré otra cosa sino presentar de nuevo la cuestion que ya propuse al Ministro del Interior al cerrarse el último congreso. E tónces quedó hecha la primera tentativa, aplazándose la iniciativa formal, por hallarse ya ausentes en aquellos dias, los diputados que habían de apoyarla. La batalla en la opinion pública está ganada. Sólo resta ahora persuadir à la Cámara de la necesidad de restablecer las Hermanas en los hospitales. Ello no me parece tarea difícil. No habrá gran dificultad en dar crédito al médico de la *Charité*, cuando declare *ser de absoluta necesidad la asistencia de las Religiosas*. Soy ateo y materialista. No creo en Dios ni en el Diablo. Con todo espero ver una vez más à las Hermanas al lado de nuestros enfermos” . . . . . “En el actual sistema de administracion, los hospitales se han convertido en simples asilos de empleados y los enfermos quedan en el abandono. Las mujeres que se prestan à servir de enfermeras, no sirven para tal cosa. Ello me interesa, por consiguiente, bajo su aspecto social, humanitario y profesional, ya que soy médico en los hospitales. Además, lo repetiré, está la opinion

pública tan resueltamente conmigo, que mis adversarios políticos, que en 1887 inscribieron en sus programas electorales el servicio seglar de los hospitales de Paris, ya en 1890 se callaron sobre este punto. ¿Por qué? Porque comprendían que los electores pensaban de distinto modo. . . . A mi ver, todos ganarían con encargar una vez más el cuidado de los enfermos à las Hermanas de la Caridad. Esas pobres señoritas son una legion. Se han consagrado y seguirán consagrándose à los enfermos. Haced y decid cuanto queráis; la verdadera vocacion de la caridad y del sacrificio, es patrimonio de ellas exclusivamente.”

Ahora poco este mismo Dr. Després ha escrito una carta al *Journal des Débats* sobre el propio tema. Esa carta era contestacion à un discurso pronunciado en el Consejo Municipal por el director de Beneficencia pública. En ella compara su autor los gastos de uno de los hospitales, del llamado *la Charité*, àntes y despues de establecido el servicio. En 1881, àntes de semejante servicio, los gastos eran los siguientes: 1.º Sotaenfermeras, 22 hermanas con una superiora: 5,604 francos; 2.º Enfermeras generales, 76: 21,480 francos. En 1889, con el servicio seglar: 1.º Sotaenfermeras, . . . . . 18: 25, 200 francos. 2.º Enfermeras generales, 103: 48,800 francos. Resultado: que los gastos con las Hermanas eran de 17,984 francos, y con el servicio seglar montan à 74,000 idem. ¡Y que decir del abandono que reina por doquier! “Si entro en las salas à hora desusada, rara vez hallo à las enferme-

ras en sus puestos: en cambio, encuentro, para mi consuelo, encima de las mesas libros como *La Clave de los Sueños* y *El Arte de Jugar á la Baraja*. Sin la disciplina, el orden, la puntualidad de las Hermanas, no hallareis mujeres que desempeñen el ministerio de un hospital, ministerio que demanda una vida de abnegacion, sin familia, sin nombre, sin interés pecuniario."

### SOBRE EL JUBILEO Episcopal de S. Santidad Leon XIII

El día 22 de Enero, recibió el Soberano Pontífice en audiencia particular á Mr. *l'abbé* Brugidon, director general de la Obra de Adoracion reparadora internacional, encargado al mismo tiempo de la obra de la nueva iglesia de San Joaquin que se ha de construir en Roma.

Con esta ocasion Mr. *l'abbé* Brugidon señalando el celo desplegado por el comité de Paris en favor de la suscripcion de esta obra, ha dado las gracias al Soberano Pontífice por las elocuentes excitaciones que han permitido dar gran vuelo á la suscripcion, y especialmente por la importante carta que publicamos á continuacion, y por la cual el Auditor de Su Santidad acaba de confirmar estas excitaciones en nombre de Su Santidad, aprobando este generoso pensamiento de ofrecer á Leon XIII la iglesia de San Joaquin como don precioso para su Jubileo episcopal.

A este documento Su Santidad se ha dignado añadir, en la audiencia mencionada, las más señaladas pruebas de su bondad para el director de la obra, con las que han animado el celo y facilitado la accion, mientras que á instancias de Mr. *l'abbé* Brugidon ha concedido su bendicion paternal á todos los suscritores, al Comité de Paris y á todos los que particularmente tomaren parte en la Asamblea solemne de caridad que vá á

presidir el domingo próximo, en Paris, el Nuncio apostólico en la Iglesia de la Magdalena. En esta Asamblea predicará el P. Didon en beneficio de la nueva iglesia de San Joaquin.

Hé aquí la carta que dirige el auditor de Su Santidad á Mr. *l'abbé* Brugidon: "Sr. Director general de la Adoracion reparadora internacional.

"Tengo el honor de informar á usted, de parte de Su Santidad, que ha aceptado con viva satisfaccion la idea de ofrecerle, como regalo de fiesta para su Jubileo episcopal, la iglesia de San Joaquin, de cuya construccion os habeis encargado y que se levantará en uno de los nuevos barrios de Roma.

"Esta ofrenda muy grata al Padre Santo, ha tenido además la ventaja de responder á una de las más urgentes necesidades actuales de la Ciudad Eterna.

"Debo añadir que el Padre Santo ha visto con placer que se ha fundado en Paris un Comité, que ha recibido ya el informe y las listas de las primeras suscripciones.

"Dígnese usted dar conocimiento de todo esto al Comité, y transmitir á todos sus miembros las excitaciones del Padre Santo, con la bendicion especial que se digna conceder de todo corazon, no sólo á ellos, sino tambien á todos los que tomen parte en dichas suscripciones.

"Aprovecho con gusto esta ocasion para felicitar á usted por su gran celo, y para renovarle la seguridad de mis sentimientos respetuosos."—G. BOCALLI.

Vaticano, 24 de Enero de 1891.



### Defuncion.

En 22 de Febrero próximo pasado falleció en su parroquia el Sr. Cura. D. José de Meza.

R. I. P.

# COLECCION

DE DOCUMENTOS



ECCLESIASTICOS.

ANT. IMP. DE N. PARGA.

RESP. JESUS BERRUECO.

TOM. VI.

GUADALAJARA, MARZO 22 DE 1891.

NUM. 54.

## SECCION I.

### CARTA DE SU SANTIDAD EL SR. LEON XIII

Al Arzobispo de Génova,

SOBRE EL CENTENARIO

Del descubrimiento de America,

LEON PAPA XIII.

*Al Venerable Hermano Salvador, Arzobispo de Génova, salud y bendicion Apostolica.*

Muy grata Nos ha sido tu carta del 4 de Enero, por la cual Nos das cuenta de las solemnes fiestas seculares que se preparan para el año venidero en esa ciudad en memoria del memorable viaje por el que hace 400 años, Cristóbal Colon descubrió regiones desconocidas en la parte opuesta del Orbe.

Seguramente que este honor, que otros tratan de rendir al inmortal personaje, se le debe tributar especialmente en aquella ciudad que le vió nacer y de la cual es preclaro ornamento. Aprobamos, pues, con mucho gusto tu intencion de constituir un Consejo de electísimos ciudadanos encargados de esta mision, y

con toda satisfaccion leemos la carta pastoral que á tal fin has dirigido al Clero y pueblo de la diócesis que presides. Pero principalmente señalamos con afecto tu prudencia y piedad por la gran solicitud con que deseas se cumpla esta solemnidad para que los festejos convengan á la naturaleza de la empresa de Colon y al espíritu de que se hallaba animado.

Está atestiguado por la historia que él se consagró á aquella árdua empresa, para que resplandeciese en aquellas remotas playas la luz del Evangelio, y en cierta manera se hizo ministro de Jesucristo cuando dijo á sus discípulos: "Id por todo el mundo y predicad el Evangelio á toda criatura." De aquí que haría injuria á la memoria y al nombre del egregio genio todo el que no reconociese en aquella empresa sino cosas profanas, y le tributara los mismos honores que suelen darse á los que no tuvieron idea alguna de la fé católica, y brillaron únicamente por su ingenio y constancia.

Siendo para Nos bien conocida la Religion con que se distinguen tus ligurios y los demás italianos indicados, Nos no dudamos que proveerás dignamente al honor de tan grande personaje, favoreciendo y ayudando al consejo de los piadosos ciudadanos por tí nombrados.

Confiamos que se inflammarán los ánimos de muchísimos con esta solemnidad, y con el ejemplo de Colón, para que todos hagan esfuerzos por extender en la tierra el reinado de Cristo.